



## Dringliches Postulat 30

Eingang Stadtkanzlei: 3. November 2020

### Öffnungszeiten Wochenmarkt Helvetia wieder bis 13 Uhr

Die Öffnungszeiten des Wochenmarktes am Helvetiaplatz wurden ab 12. Mai 2020 auf 12 Uhr begrenzt, statt wie üblich bis 13 Uhr. Die Gründe für diese Reduktion um eine gute Verkaufsstunde sind unklar.

Die Öffnungszeiten sind gemäss Internet-Infos verschieden, je nach Internet-Seite:

- Homepage Helvetia: «Helvetia-Markt» von 6 bis 13 Uhr  
<https://www.helvetialuzern.ch/restaurant-helvetiagaertli/detail/21-helvetiagaertli-markt>
- Luzerner-Wochenmarkt-Seite: 7 bis 12:30 Uhr  
<http://www.luzerner-wochenmarkt.ch>
- Stadtluzern-Seite, Wochenmarkt: ab 12. Mai 2020 7 bis 12 Uhr (statt wie üblich bis 13 Uhr)  
<https://www.stadtluzern.ch/thema/9815>

Der Helvetia-Markt startet jeweils zwischen 8 und 9 Uhr. Die Kundschaft kommt so richtig zahlreich ab 10 Uhr.

Die Reduktion um eine Stunde bedeutet für die Standbetreiber einen grossen Umsatzverlust, bei praktisch gleichbleibendem Aufwand. Auch ist festzustellen, dass samstags eine jüngere Marktkundschaft vermehrt erst gegen 12 Uhr einkaufen geht.

Aus Gründen der Corona-Prävention ist es besser, wenn sich die Kunden durch längere Öffnungszeiten besser verteilen können, da die Personendichte kleiner ist und sich die Marktbesucher zeitlich besser verteilen können.

Dass die Kleinunternehmer (Marktstandbetreiber) mit ihren regionalen Produkten so gut wie möglich unterstützt werden sollen, versteht sich von selbst (Ökologie, Familienbetriebe, Kleingewerbe, Klima).

Somit wird das Gewerbe pragmatisch und sinnvoll unterstützt, auch wenn es auf den ersten Blick nur um eine Stunde geht. Aber diese Stunde ist wichtig.

Wir bitten deshalb den Stadtrat, die Öffnungszeit des Helvetiamarktes wieder bis 13 Uhr oder länger festzusetzen. Lasst uns beweisen, dass auch die Politik der Stadt Luzern pragmatisch und agil sein kann.

Daniel Lütolf, Jules Gut, Stefan Sägesser und Judith Wyrsch  
namens der GLP-Fraktion